

MEDICINA

BAJA LA CALIDAD DE VIDA



El Instituto de Capacitación UPAEP, llevó a cabo su 23a. entrega de Diplomas en el área secretarial, manualidades, electromecánica, educación básica, contable administrativa e inglés básico.

INSTITUTO DE CAPACITACION

Entrega de Diplomas: ICA-UPAEP

Estudiantes del Instituto de Capacitación de nuestra casa de estudios concluyeron sus estudios en las áreas secretarial, de manualidades, electromecánica, contable y administrativa, de educación básica e inglés, señaló el arquitecto José Luis Bermúdez Aquino, director del Instituto de Capacitación.

Durante el acto se contó con la presencia de la licenciada Teresa Botello, coordinadora del (INEA) Instituto Nacional para la Educación de los Adultos; licenciado Rogelio Maldonado Becerril, director de la División de Educación Media Superior de esta casa de estudios y de los coordinadores de cada una de las áreas.

Cabe señalar que se celebró la vigésima tercera entrega de diplomas, donde más de 500 personas fueron galardonadas por concluir sus estudios realizados durante el semestre agosto '95 enero '96, lo cual es una muestra más del esfuerzo que realizan las autoridades universitarias y del Instituto de Capacitación.



En días pasados se contó con la presencia del licenciado Julián Martínez, presidente de la CANACINTRA, Delegación Tlaxcala, para conversar con autoridades de la UPAEP y poner en marcha algunos proyectos de cooperación.

"Un problema serio de contaminación en la ciudad de Puebla en las últimas semanas es la falta de un manejo adecuado de las excretas sólidas de la basura además de la pésima calidad de agua. Cerca del 60 por ciento de las viviendas que tienen suministro de agua reciben líquido con altos contenidos de azufre o calcio lo que la hace no consumible", sentenció Octavio Castillo y López, director de la división de ciencias de la salud de la UPAEP.

Agregó que a estos aspectos que contaminan el medio ambiente e influyen en la salud del individuo, se pueden agregar una serie de contaminantes no naturales tales como la sobrepoblación, el estrés, la inseguridad pública y la dificultad de obtener ingresos económi-

cos adecuados, entre otros.

"Estamos viviendo un momento crítico en el cual la sociedad se enfrenta a la degradación masiva del medio ambiente natural y a la declinación acelerada de la calidad de vida de los habitantes de las comunidades urbanas principalmente".

Estas 2 crisis -degradación del medio ambiente y declinación de la calidad de vida- están relacionadas. La urbanización por un lado es un factor importante en el cambio del medio ambiente y al mismo tiempo, la pérdida de la capacidad vital de la biosfera que afecta cada vez más las condiciones sanitarias de las ciudades.

Para lo cual es necesario que exista una cooperación ciudadana que debe estar regulada fun-

damentalmente, es decir, coordinadas por acciones del gobierno porque si no existe esta acción a nivel gubernamental puede caerse en la anarquía, donde cada organismo comenzará a plantear una serie de soluciones en muchas ocasiones parciales o poco efectivas.

Castillo y López declaró que cuando la contaminación producida por la población sobrepasa la capacidad natural de absorción del ecosistema de la ciudad, los efectos perjudiciales para la salud pueden aumentar si no hay controles adecuados o dignos de confianza.



Autoridades universitarias de la División de Posgrados de la UNAM, estuvieron de visita en esta casa de estudios.

ECOLOGIA

Necesario un Confinamiento Para Desechos Industriales Peligrosos

La ciudad de Puebla "tiene un bache enorme y a la vez grave", que es el manejo de residuos industriales peligrosos en el cual nos "encontramos en la nada" señaló el Doctor Pedro Rubén Rodríguez Torres, director de la escuela de Ecología de la UPAEP.

De acuerdo a dos investigaciones realizadas por la escuela de Ecología sobre inventarios de residuos industriales peligrosos que estuvo a cargo de la Ingeniero Rosa Contreras Motolinia y del Ingeniero Ricardo Morales Juárez, en cuya investigación se detectó que carecemos desde los inventarios y hasta la fuente para generar dichos inventarios.

Indicó que se realizaron las investigaciones a nivel de las empresas que permitieron obtener información mediante los procedimientos en cuanto al manejo de desechos peligrosos.

Según datos oficiales -dijo- se encontraron registrados aceites quemados únicamente, pero "nosotros sabemos que siempre existen residuos durante el procesamiento de químicos". ¿Dónde están?, deben estar en todas partes.

En cuanto a las empresas grandes, su ubicación es más fácil, además de contar con la capacidad técnica y sobre todo con capacidad económica, si están enviando sus residuos -según declaraciones de los responsables de cada empresa- al único confinamiento que está operando en el país, localizando en Mina, Nuevo León.

Por lo tanto, dentro de nuestra propuestas - una de las cuáles aún no tenemos publicada- contempla en primera instancia definir la generación de resi-

duos industriales hasta donde sea posible, fortalecer un sistema de bolsa de residuos industriales, es decir que a nivel de parque industrial, de planta industrial, con la elaboración de un inventario se detecten y caractericen aquellos residuos que pueden ser materia prima de otro proceso industrial, de manera que en lugar de pagar para su disposición, se le de un manejo adecuado, no se mezcle con otros y sea reutilizado por otra empresa, como es el caso de los óxidos de hierro que generan las siderúrgicas, desechos que actualmente están siendo comercializados y comprados por la industria cementera que los utiliza como aditivos para la elaboración del cemento.

Asimismo esta bolsa de residuos se establece como un ecosistema de industrias, donde los desechos pueden ser materia prima de otra hasta que finalmente tendremos un número reducido de desechos y por lo tanto, podrán ser más aprovechados los recursos, como es el aluminio, cartón, papel que tienen un reciclamiento que es más barato que el material virgen.

Finalmente Rodríguez Torres, enfatizó que la estrategia en el manejo de residuos peligrosos es tener primeramente el listado, como segundo paso, bolsa de residuos industriales peligrosos a nivel regional que se pueda dar en concesión, estableciendo en un terreno cuya plusvalía sea baja, permitiendo que con el uso del mismo su valor suba, es decir, que sea autofinanciable.

Para llevarlo a cabo se necesita de la voluntad política, un "empujón financiero" y la creatividad empresarial para que esto funcione.

¿INTERNET?
Por al 200808a sun1

Por Nicolás Zenteno.
2o. Sistemas Computacionales.

Toda la humanidad parece volcarse hacia este mundo de información (Cyber-espacio), niños, jóvenes, ancianos en fin, pero, sabemos lo que es Internet?; Internet es una red global de computadoras en las cuales quienes tengan acceso pueden tener información de vanguardia, comunicarse con otra persona a cualquier parte de nuestro planeta donde haya una terminal, etcétera. Aquí en la Universidad tenemos dos servidores (minicomputadoras Sun Sparcstation) cuyos nombres o direcciones en Internet son sun1 y sun2.

¿Qué necesito saber para tener acceso?. Bueno en realidad es muy sencillo, sólo saber conocimientos básicos de Windows y algunas instrucciones de UNIX. Puedes tomar un curso de introducción en la biblioteca.

¿Qué servicios de Internet tengo en la Universidad?. Básicamente se usa el World Wide Web, E-mail o correo electrónico, conexiones remotas a través de telnet y FTP.

¿World Wide Web?
Por al200808asun1

World Wide Web que también es conocido como WWW, W3 o simplemente el Web, se basa en páginas que contienen Hipertexto.

Hipertexto son textos que contienen enlaces a otros textos, cada enlace está marcado de alguna forma que lo destaca. En términos del Web, un documento de hipertexto es un documento que contiene datos y enlaces a otros documentos. El programa que se usa para leer documentos de hipertexto se llama Browser o navegador (Aquí tenemos el Netscape para Windows o Lynx para Unix).

Pero si no queremos navegar en el Web, y queremos ir a un lugar determinado tenemos que saber la dirección o el URL (Localizador de Recursos Uniforme), por lo general empieza con

http://www. "aquí va el nombre de la computadora y la ruta de acceso", por ejemplo, para ir a la página de la universidad, la dirección es: http://www.pue.upaep.mx

¿E-mail?
Por al200808asun1

El sistema de correo electrónico de Internet es el más común de los recursos de Internet. Cada día se envían incontables mensajes de una terminal de Internet a otra. El programa de correo que usamos en la Universidad se llama pine o el mail estándar de Unix.

¿Qué necesito para mandar un correo electrónico?
Saber la dirección electrónica del destinatario.

¿Cómo es una dirección electrónica?. Todas las direcciones Internet tienen la misma forma: el identificador del usuario de la persona, seguido del carácter a (arroba) que significa "en", seguido del nombre de la computadora. (cada computadora en Internet tiene un único nombre). Aquí hay un ejemplo: al200808asun1.pue.upaep.mx

Por lo tanto el formato general de una dirección es: Identificador de usuario a dominio o nombre de la computadora.

BIBLIOTECA CENTRAL

W Jornada Permanente
"Urbanidad Universitaria"

A la comunidad universitaria:

La Jornada Permanente "W" se basa en una idea fundamental del Ideario de nuestra Institución: "El agente principal de la educación es el propio educando...". En este sentido, nuestra labor como prestadores del servicio de Biblioteca, es motivar una actitud autogestiva en todos nuestros usuarios, a fin de apoyar su formación profesional y humana.

Por ello, reflexiona:

Sobre tu vocación personal;
sobre tu personalidad, tu carácter, tu forma de ser y hacer;
sobre tus hábitos de estudio;
sobre tu pensar y actuar;
sobre tus virtudes y defectos, limitaciones y alcances, logros y fracasos.

En consecuencia, actúa:

Mostrando que la "Urbanidad Universitaria" es una forma de ser: joven, distinto, tenaz, animoso, limpio, ordenado, responsable...;
Mostrando que la "Urbanidad Universitaria" es la expresión de tu código personal de conducta, lo mismo en la calle, que en el hogar, que en el aula, que en el patio, que en la Biblioteca...;
Mostrando que la "Urbanidad Universitaria" es el resultado de tus decisiones, derivado del uso creativo de tu libertad.

MUESTRA "W" EN TODA OCASION Y RECREATE EN SER MEJOR CADA DIA

MANTENIMIENTO

9a. Carrera de Relevos de Trabajadores Guadalupanos UPAEP

El departamento de Mantenimiento de la UPAEP, en días pasados llevó a cabo su Novena Carrera de Relevos a la Basílica de Guadalupe, donde los 45 trabajadores de esta importante área de servicio de la universidad, en compañía de sus respectivas familias -un total de 96 personas- acudieron a visitar a la Virgen Morena del Tepeyac, para dar gracias por todas las bendiciones recibidas.

La coordinación del evento estuvo a cargo del señor Ricardo Trujillo González, jefe del departamento, de Antonio Hernández Serrano, de Roberto Xocoyotl Sánchez y Pedro Pablo Rodríguez León.

De manera entusiasta cada uno de los participantes dieron su mejor esfuerzo en cada una de las intervenciones a lo largo de la carrera que inició en la universidad para concluir a las puertas de la Basílica en la ciudad de México.

Felicidades a todos los asistentes, por su participación y empeño en esta carrera y seguir con esta tradición que iniciaron el arquitecto José Jorge Jiménez Zárate; Benito y Abraham Monterrey e hijos; Cirilo Sánchez; Enrique Munguía; Florencio Velázquez e hijos; Juan y Constantino Vázquez; Rafael González; Jaime, 'beto' y Juan Martínez; Antonio Hernández, Eduardo Cruz (qpd) y muchos otros que se escapan a la memoria....



En la Novena Carrera, ¡ sigue creciendo el pelotón !



Fundadores de la Carrera de Relevos de Trabajadores Guadalupanos UPAEP, febrero de 1988.



Momentos de reflexión y alegría de los organizadores y participantes.

14 de Febrero, un día para Reflexionar

Por Nora Leticia Albores Fernández. 8o. de Psicología

Por la proximidad a la celebración del Día del Amor y la Amistad hemos querido hacer una reflexión sobre estos temas, pues como muchas otras fechas, se ha convertido en mero consumismo.

Ojalá y lejos de caer en esto, nos detuviéramos a pensar un poco qué tanto hemos sido partícipes de una verdadera amistad. Algunos afirman que mientras un hombre no haya vivido la experiencia de una firme y profunda amistad, no puede tener sino una visión pesimista de la naturaleza humana. Y es cierto, pues al amigo estamos dispuestos a comunicarle no sólo cuanto poseemos, sino también y sobre todo, cuanto somos.

Tal vez ante la turbulencia de la modernidad, nos hemos vuelto desconfiados y vemos en los demás posibles enemigos, en vez de tratar de cultivar la amistad. Tenemos que aprender a disfrutar de los otros y de su compañía, si es que queremos que el mundo siga existiendo y nosotros con él.

¿Y cómo disfrutamos a un amigo? Para eso no hay recetas, la amistad y el amor se sienten, no se condicionan. Cuando estamos con un amigo no es por compromiso, es porque disfrutamos cada uno de los momentos vividos y disfrutamos aún más el recordarlos.

Sin embargo, una amistad firme sólo es posible cuando reconocemos y aceptamos las diferencias que más que separarnos, nos distinguen del otro, es decir, cuando podemos ser nosotros mismos.

Pero a pesar de esto, corremos el riesgo de caer en un egoísmo de 2, en el que los amigos sólo se procuran así mismos, sin proponerse una meta en común en la que vayan implicados el amor y la ayuda a los demás.

Y ya que no basta decir "te amo" sino demostrar el amor, ojalá aprendamos a vivirlo no sólo con la gente que tenemos a nuestro lado, sino también con los que más necesitan, con la gente enferma o marginada. No dejemos pasar cada oportunidad que se nos presenta para mos-

trar este amor, por ejemplo con nuestro servicio social, actividad que lamentablemente algunos de los universitarios no valoran, rechazando todo aquello que no les produce un beneficio material y olvidándose de que el servicio tiene un fuerte sentido de fraternidad y por lo tanto, de amor.

Pero también en los pequeños detalles podemos manifestarlo como sabiendo escuchar, regalando una sonrisa o dedicando un poco de nuestro tiempo a un compañero. Pues si somos fieles al amor en lo poco, lo seremos también en lo mucho.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

SINTONIZATE

Por Melina Ariza Sánchez 4to. de CICOM.

Este miércoles 14 de febrero, Día del Amor y la Amistad, asiste a la plática "Juventud, Amor y Sexualidad" impartida por el actor y torero Manuel Capetillo, quien compartirá con nosotros sus vivencias y pensamientos sobre estos interesantes temas. Te esperamos en la sala Francisco de Vitoria, a las 12:00 hrs. También se transmitirá por los monitores de la uni.

Pedagogía te invita a la conferencia "El Papel de la Mujer en la Actualidad" impartida por la religiosa Guadalupe Yemen, en la sala Francisco de Vitoria, a las 17:00 hrs. Cooperación: despensa para Caritas de Puebla (arroz, frijoles; azúcar, aceite, etc.)

La Facultad de Psicología te invita al "Bazar de la Amistad y Jornada de la Salud" donde habrá ropa y zapatos nuevos a bajo precio. El bazar se realizará el sábado 17, de 8:00 a 14:00 hrs., en el CADEPSI (11 poniente 1503).

El 18 y 19 de febrero se presentará al Cabildo de San Miguel Atlequiza yán la propuesta de la construcción del Centro Comunitario en esta población, en donde se pondrán en práctica múltiples proyectos para promover el desarrollo de la región. También se presentará el proyecto de manejo de residuos sólidos y la formación de una cooperativa para la reutilización de éstos. Por otro lado, el Centro de Atención de Zonas Marginadas preparará sus servicios al 85 % de su capacidad, por lo que pueden promover la utilización de los servicios que presta este centro. Para mayor información hablar al teléfono 46-12-49 ext. 25.

CICOM te invita a "La Charreada", el 9 de marzo, a las 19:00 hrs., en el Lienzo Charro de Puebla. Habrá suertes, rifas, baile y antojitos mexi-

canos ¡Asiste!

El próximo lunes, los Honores a la Bandera estarán a cargo de la facultad de Derecho. ¡Participa!

Ecología te invita al "Curso sobre Metodología y Aplicaciones sobre Evaluación de Riesgo a la Salud" impartido por los doctores Alan Moghissi y Sorin Straja mediante la aplicación de modelos computacionales. Lugar por confirmar.

La facultad de Medicina llevará a cabo las Jornadas Médicas Estudiantiles del 17 al 19 de abril de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 hrs., en la sala Francisco de Vitoria. Por otro lado, el 29 y 30 de marzo, realizará un Seminario de Patología General con el doctor Sergio Sánchez Sosa y la doctora Sara Inés Toxqui. El viernes será en el salón A-103 y el sábado en el B-300.

Participa en el club Cine Foro UPAEP y asiste a las siguientes películas: Stalin (Mark Carlinner) el viernes 16 de febrero, a las 17:00 hrs., en el salón B-300; El Callejón de los Milagros (Alfredo Ripstein) el lunes 26, a las 17:00 hrs., en la sala Francisco de Vitoria. Inscripciones de 9:00 a 10:00 hrs., en el pool secretarial sur con Melina Rimada.

El departamento de Servicio Social te invita a participar en la recolección de frascos. Deben ser de cristal, de cualquier tamaño y con tapa metálica. Todos los frascos de utilizarán para las jornadas de la zona norte. ¡Participa!

La persona que haya extraviado una chamarra en los baños de caballeros del edificio "A", favor de pasar a sala de maestros.

Ensalada Universitaria.

***Queridísimo Borre: Te deseo lo mejor de este mundo en tu cumpleaños y siempre. Con muchísimo cariño: Adriana Ramírez.**

***A mis amigos: Pipo, Juan Frey, Madahi, Laura Xóchitl Herrera, Diana Cris, Eva, Liz, Diana Izquierdo y Xóchitl Lavan, ¡felicidades este 14 de febrero! Su amiga Melina.**

***Fabiola Sierra (CICOM): Feliz día del amor y la amistad, aunque ya no estemos juntas, recuerda que te quiero mucho. L.T.**

***Alfonso Bello: ¡Feliz cumpleaños! (conste que no pusimos la fecha), aprovechando el pequeño espacio queremos que hoy también tengas un bonito día. Atte. Sonia y Charo.**

***Saludos a todos mis amigos de 2o. "C" Conta, disfruten el día al máximo. En especial a Lulú, Lili, Bere, Vero, Monse. Atte. Angeles.**

***Mabel: ¡Felicidades!, que tengas un súper día. Gracias por tu amistad. T.Q.M.**

***A la persona que haya encontrado una cartera negra con documentos a nombre de Víctor Alfredo Aguilar Gordillo, favor de entregarla en mantenimiento o comunicarse al tel. 49-33-81. Gracias. ¡Es urgente!**

***Carla Becerra (D.G.): Eres la persona que día a día llena mi existencia de alegría. El sólo verte hace que mi día entero sea diferente, ojalá te la pases súper el día de hoy. Atte. Tu admirador #1.**

***Saludos a José, Adriana, Erick, Homero y Moy. ¡Feliz 14 de febrero. Atte. Angeles.**

***¡¡No es posible!! que en la clase de Desarrollo Organizacional haya 60 alumnos en un salón, cuando el impartir clase a 30 es una dificultad. Atte. Los afectados.**

***Diana (Arq.): ¡Muchas felicidades por tu cumpleaños! (16 de febrero). Tus amigas: Xóchitl y Melina.**

***Roberto López Ruiz (6o. Ing. Civil): Eres el chico más atractivo que he conocido, tienes una sonrisa muy alegre ¡me encanta!, no la cambies. Atte. C.G.S.**

***Un saludo muy especial a todas las personas que me han brindado su amistad. Claudia Ruiz, Gisela, Lily, Ivri, Lupita, Asela Mayra, Claudia y su grupo, Deme, Carlos, Chendo, Audi, Ruth, Daphne y a todos y todos mis amigos. Atte. Víctor Salazar (D.G.).**

***Amiguito (2o. Comocio): Deseo que te la pases súper bien este 14 de febrero en compañía de tu novia y amigos,**

con cariño: tú ya sabes quien. P.D. Recuerda: "Una verdadera amistad es para siempre".

***Claudia (4o. "B" Conta): Eres muy linda, me gustas mucho, aunque sólo tomo una clase contigo me han dicho que eres una niña que vale la pena. Atte. Tu admirador.**

***"Quien haya encontrado una chamarrá azul marino con mangas de piel color beige, afuera de la cafetería, favor de devolverla en el Pool Secretarial. Se gratificará a la persona que la devuelva, urgen las llaves que están adentro.**

***A mi pastelito: ¡Te quiero! Cristina, Melina y Eva: Gracias por su amistad. Las quiero mucho Lizz.**

***Mariana T.G. (2o. Odontología): ¡Pásala súper este 14 de febrero! Tu amigo de ADMON.**

***Aarón (2o. LAE): ¡Felicidades por tu cumpleaños!, gracias por todos tus detalles, pásala súper este 14 de febrero. Con cariño: Azucena.**

***Yordo (4o. Medicina): ¿Recuerdas el lunes de honores?, no somos todas es una sola (y no estaba ahí), no seas vanidoso.**

***Martín: Que tengas un bonito día. ¡Felicidades!!! Arely.**

***Chicos Gam Gam (yeya, Luri, Vic, Deme y Charly): Feliz 14 de febrero los quiere: Claus.**

***Piel Morena (ADMON. 10°): Felicidades por tu triunfo en Monterrey. Ahora más que nunca tu admiradora (ADMON.).**

***Saludos para el más precioso de los niños. Te amo Chiclosa. Feliz 14 de febrero.**

***Armando (2o. "A" Medicina): Espero que pases muy feliz este día, aunque estoy segura que sería más feliz si estuviera más cerca de ti. Tu admiradora (Medicina).**

***Alejandro Ruiz (Sist. Computacionales): Cada día que pasa te quiero más. No había conocido a alguien tan increíble como tú. Te quiere: La Gorda.**

***Jorge Flores (2o. D.G.): Desde que te vi me enamoré de ti, eres el hombre de mi vida. Tu más fiel fan: A.C.**

***Chicas Gallimis (Paty, May, Lili): Ojalá este 14 de febrero sea mejor que los anteriores. Las quiere Claus.**

***Claudia Tobón: Quiere que sepas que eres una chica muy guapa y me gustas mucho. Muy pronto tendrás noticias mías. Atte. IGA.**

***Sergio Martínez: La amistad son dos almas en un sólo cuerpo, el amor también. Gracias por tu amis-**

tad. I.L.D.

***Carlos Barrados (4o. D.G.): Aunque has cambiado un buen, te deseo un feliz cumpleaños y felicidades por hoy. Te extraña. Atte. ¿? tu amiga.**

***Cielo: Felicidades por el mes de novios, 14 de febrero y el día de tu cumpleaños. Te adora J.C.**

***"Para el chico más lindo que radica en Cholula Hill, de tu admiradora secreta. "Está cuerisimo Carlitos".**

***Evelyn (2o. C.E.): Espero que te pases un feliz 14 de febrero en compañía de tus seres queridos, o sea "Yo" y ya sabes quien. T.Q.M. Memo.**

***Kary: échale ganas con Rafa. Atte. Yo. *Gracias Vicerrectoría Administrativa y Compras, por ustedes podemos seguir trabajando, ¡uf...! Prensa.**

***¡Feliz día! a unas grandes amigas: Asela, Mayra y Claudia de 6o. LAE, los quiere mucho: L.V.A.**

***Rosaura A. (2o. D.G.): Aunque esté feo y no te interese, sigo enamorado de ti. Tu admirador No. 1. J.F.**

***Meche: Yo no quería enamorarme de ti, pero me encantas y no pude evitarlo. Atte. Tu ambito.**

***Alfredo (8o. "A" Conta): ¡Hola!, ¿Te acuerdas de mí?, no quise dejar pasar la fecha sin saludarte. Que tengas un bonito día. Atte. Quien se había olvidado de ti.**

***Cynthia (8o. "A" Sistemas): No tienes idea de cuánto te amo aún, ni de cuánto te amaré. Feliz día de San Valentín. IFNA.**

***Liliana: Ya ves como tenía que regresar Isaac. Vas por buen camino. "échale ganas". Tu amiga Monche (Conta 2o. "C").**

***Karina Barbosa: La porra te saluda. Atte. Ivonne B. Diseño y Producción Publicitaria.**

***¡¡Hola Daniel!! ¿Agrónomo? (camisa blanca, chaleco negro): Me archirequeterecontraencantas. CICOM. 4o.**

***Alex t. (6o. "B" Sistemas): ¡Hola!, que este día la pases súper, de alguien que te quiere mucho y siempre se acordará de ti. Mary.**

***Aristeo B. Q.: ¡Me encantas!, feliz día. Tu admiradora #1.**

***Janeth (4o. Pedagogía): Aunque no lo creas... ¡Lo siento mucho! Atte. El ingrato.**

***Nohemí Rodríguez (Ing. Ind.): Gracias por tu amistad, nunca cambies. Tu siempre amiga: Gelos (Conta).**

***Paco, Lucero, Tomasa, Claudia, Bos. A y B. Los quiero mucho. Mabel**

¡Sabías que...!

Por: Elva García Pérez. 6o. Semestre D.G.

***Artículo 7: El alumno tiene derecho a:**

I.-Que los Directores de Escuelas o Facultades le proporcionen los planes de estudio y las instancias de apoyo administrativo, la información necesaria y pertinente para el buen desarrollo de sus estudios.

II.-Que cada profesor le de a conocer al inicio del periodo escolar los objetivos, el programa, método de evaluación, actividades, bibliografía y demás instrumental necesario para cursar la materia.

III.-A solicitar asesoría académica a sus profesores cuando lo requieran.

IV.-Que se expida, previo pago de cuotas, las constancias, certificados diplomas, etc., que acrediten sus estudios y su situación académica administrativa.

***Artículo 14: El alumno deberá pedir por escrito permiso previo para usar el nombre, escudo, logotipo, etc. de la Universidad, o declarar en su nombre.**

Amigo Universitario
Este 14, 15 y 16 de Febrero
Librería UPAEP y el Kiosko
te ofrecen el 15% de
descuento en las editoriales:
Interamericana y
Prentice Hall
¡Aprovéchalas!

.....
CIFRAS
Felicita al
ganador de esta
semana:
ALEJANDRA
REGALADO,
No. 608
\$400.00
¡Sigue
participando
con nosotros!



El Amor y la Economía

Por: Agustín A. Cano Del Valle. 4o. Semestre de Economía.

Un "memorable día", es sin lugar a dudas, con el que llega a su término las dos primeras semanas del mes de febrero. Digo "memorable", por que es ciertamente una implantación artificial en el calendario como tantas otras "felices fechas" (día del padre, de la madre, del compadre...). Estas festividades son tan sólo una diminuta prueba del enorme poder de nuestros "libres" medios masivos de comunicación que ejercen diariamente sobre nuestras decisiones, perspectivas, preferencias y cultura en general. Desde una óptica cruda de la realidad, son también el resultado de un largo proceso aún vigente de sumisión, de pérdida de la individualidad (borregismo), de ignorancia, dependencia e impotencia, emprendido por la clase

gobernante para fomentar en todos nosotros estas grandes "virtudes" de la perfecta víctima pasiva.

Echando mano del control de la educación, los medios y las instituciones es como se logra distorsionar juicios y desviar la atención a asuntos meramente contingentes (novelas, comerciales, consumismo, estereotipos...). Son precisamente estos métodos los que permiten la supervivencia del estatismo. De igual forma, merman la capacidad de raciocinio y cegan el sentido crítico imposibilitándonos así a vislumbrar los problemas y situaciones que en realidad nos conciernen y atañen, que están ahí, a la vista. En fin...

Por otra parte y pensando más alegremente, existe la posibilidad de que

estas fechas inventadas sean simplemente el reflejo de una sociedad que necesita y clama amor, amistad, respeto y reconocimiento de cualquier índole. Es en cierta forma reconfortante, pensar que no obstante las crisis, decaídas y demás, tan populares actualmente, tengamos todavía la predisposición de festejar, aún con los gastos extras que trae consigo. Resulta también lógico intuir que el celebrar es algo innato en el hombre, que como animal social que es, busca siempre el no ser ajeno a estos sentimientos conmemorados el día de hoy.

Por lo anterior y sus implicaciones, es complicado hacer una síntesis, por lo que el lector puede pensar está bien, siempre y cuando no excluya el manifiesto de "el amor y la amistad".

La Cafetería

Por: Hugo Meza Guerrero.

Crisis significa cambio, atracción, conflicto, y si en algún lugar se notó esto fue en el bolsillo de los mexicanos el año pasado. Con problemas económicos pasamos la navidad, el año nuevo, una cuesta de enero que ni a escalones llegó para poder escalar. Por fin llegó febrero, con éste el día de la Candelaria, que trajo tamales y atole de tímido tamaño y sin carne.

Hoy 14 de febrero, "Día del amor y la amistad", "Día de San Valentín", también lo es de crisis y resignación. Así el que está acostumbrado a recibir una loción o un disco compacto, verá la realidad de encontrarse con uno de esos chokolatotes en forma de gota, que en el peor de los casos no se le encuentra la forma de darle la primera mordida.

La novia o amiga que generalmente recibía un muñeco de peluche con un fuerte abrazo, tendrá que soportar el desencanto de ver el obsequio, pero con tamaño de supervivencia y búsqueda, con su fina confección y el esfuerzo tomando en cuenta que son "los baratitos", al fin y al cabo deberemos ser realistas, aceptar los presentes o ausentes que lleguen o no este día.

Será mejor que sólo transmitamos el sentimiento del amor y la amistad con una palabra del corazón acompañada de una flor o tarjeta, pero también es tiempo de olvidar rencores, de construir amistades.

Abri los ojos a la realidad de fin de siglo, entender que como enemigos no llegaremos a ningún lado y lo que es peor, nos envenenamos el corazón. Ojalá que este día celebres la alegría de vivir junto a los que amas, demuestra tus sentimientos ahora que hay tiempo y vida, después podría ser tarde, ¡feliz Día del Amor y la Amistad!, aquí desde La Cafetería

¡NI TE IMAGINAS!

Por: María de Lourdes Barbosa Córdova. 6o. Semestre D.G.

¡Hola! Bienvenido a otra sección de ¡Ni te imaginas!, así que aquí te presentamos más cosas, casos y sucesos extraordinarios.

***La grasa de un elefante marino macho puede tener 17.8 centímetros de grosor, pero rinde hasta casi 80 litros de aceite. El aceite es considerado superior al del esperma de la ballena para lubricar maquinaria.**

***Las últimas palabras de Alberto Einstein nunca serán conocidas. Las dijo en alemán y la enfermera que lo atendía no comprendía este idioma.**

***La peste predomina todavía en muchas partes de Asia. En casos no tratados, el índice de mortalidad es hasta el 90%. Las drogas modernas la han reducido al 5%.**

***Existen más de 170 nacionalidades y más de 200 lenguas y dialectos diferentes que se hablan en la ex- Unión Soviética.**

DIRECTORIO

M.A. Mario Iglesias García Teruel
 Rector.
 Lic. Rafael Bretón Pavón
 Jefe del Departamento de Comunicación e Imagen.
 Juan Méndez Carvajal
 Editor
 Francisco Rivas Zerón
 Director.
 Lucero Tello Velázquez
 Subdirector.
 José Notario
 Fotografía

Es una coordinación del Departamento de Comunicación e Imagen de la UPAEP

DEPORTES

ESPECIAL DE FUTBOL RAPIDO

SUPER AGUILAS

Contundencia, creatividad y equilibrio en todos los sectores fueron las características que le dieron a la selección varonil de la UPAEP la corona del 1er. Campeonato Nacional de Fútbol Rápido de la CONADEIP (Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas).

La superioridad sobre los otros equipos que participaron en este torneo quedó manifiesta desde el primer encuentro en el que superaron a el Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM), campus Guadalajara por 3 - 2 en un partido reñido y en el que la gran actuación del portero jalisciense impidió un marcador más abultado para UPAEP.

Después del juego inicial las Aguilas tendrían que enfrentar en los dos siguientes partidos de la ronda eliminatoria y en la semifinal a equipos ultradefensivos que renunciaban al ataque ante la posibilidad de verse goleados por UPAEP, lo que fue un inconveniente para el accionar de las Aguilas, pero de ninguna manera pudo frenar la potencia desplegada por Isaac Arteaga, Juan Alvarado, Ramón Herrera, Sergio Díaz, Yuri Diego, Leovigildo Oyola, Oscar Martínez, Omar Dorantes, Gustavo Ramírez, Gustavo San Martín, Mauricio Rónquillo, Arturo Labastida, Eduardo González, Juan Guillermo Benítez, Alfredo Brito, Fernando Sosa y Erubiel Nava en este nacional.

En el segundo partido de la ronda eliminatoria UPAEP enfrentó a la Universidad Regiomontana, encuentro en el que las Aguilas tuvieron que enfrentar además de los rivales que esperaban el contragolpe a factores inesperados como temperaturas bajo cero al momento del partido y un arbitraje tremendamente localista. Pese a esto los pupilos del profesor Guillermo Benítez, vencieron a los regios por 5 goles a 3, con lo que aseguraron su pase a la segunda fase del campeonato.

Con la calificación a la semifinal prácticamente en la bolsa, las Aguilas salieron a pulverizar a el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) al que vencieron fácilmente por 11 goles a 4 y de

esta forma pasar a la semifinal como primer lugar del grupo.

La disputa por el pase a la final resultó una versión en tierras norteadas del "clásico pablano estudiantil" entre las Aguilas y los Poblanos de la UDLAP, partido en el que el escueto marcador de 2 a 1 no demuestra el dominio pleno de las acciones por parte de UPAEP que llegaron una y otra vez a la portería rival en la que la UDLAP "metió hasta el camión" con tal de impedir una goleada como la que le propinaron las Aguilas en fase de clasificación rumbo al nacional el semestre pasado.

La final pondría enfrente de UPAEP a los anfitriones del torneo, los troyanos

ganza y vaya que la aprovecharon, pues tomaron la ventaja desde el inicio del partido con acciones desequilibrantes por parte de los delanteros y me-

dios rojiblancos que aprovecharon la solidez defensiva para ponerles un "baile" a los locales, ante el asombro del

público que abarrotó las tribunas de la UDEM para apoyar a los regios y pese a el arbitraje descaradamente localista.

Con el marcador a favor por cinco goles a cero desde el segundo cuarto del partido, en el que los futbolistas de UPAEP jugaron "por nota", las Aguilas hilvanaron desde la defensa hasta la delantera jugadas de gran nivel que les valieron el título de monarcas de la CONADEIP y el reconocimien-

to del partido con todas sus energías, pero esto sólo le alcanzó para reducir la diferencia por 5 - 2.

A las preseas doradas obtenidas por el campeonato se sumaron los reconocimientos que los entrenadores de los demás equipos hicieron para los jugadores más destacados en este Nacional y que conforman el cuadro ideal en el que Ramón Herrera (delantero) y Gustavo Ramírez (defensa) se ubicaron gracias al esfuerzo y capacidad técnica desplegadas en este torneo.

La corona de este 1er. Campeonato Nacional de CONADEIP, significa sin lugar a dudas el trofeo más importante en la larga lista de títulos que la selección varonil de UPAEP ha cosechado en su corta pero fructífera historia, entre los que se cuentan campeonato estatales, regionales, Torneos de la Federación Nacional de Fútbol Rápido y subcampeonatos de las competencias nacionales del CONDDE (Consejo Nacional Para el Desarrollo del Deporte Estudiantil).

Las Aguilas estrenarán su corona esta semana cuando inicie el Campeonato



Este es el cuadro que logró el campeonato de la CONADEIP.

de la Universidad de Monterrey, quienes el año pasado derrotaron a las Aguilas en el campeonato nacional de invitación. Por lo tanto los aguileños tenían la inmejorable oportunidad de cobrar ven-

to del público y las autoridades de la UDEM.

Pese a contar con un abultado marcador que les aseguró la corona, UPAEP nunca renunció al ataque, mostrando la vocación de equipo eminentemente ofensivo que en cada partido despliega y que hace de todos los partidos de nuestra selección un espectáculo. UDEM se volcaría sobre la portería de UPAEP en el último

Estatal del CONDDE, lo que significa la despedida para jugadores que han sido pilares fundamentales de este equipo como son Omar Dorantes, Ramón Herrera, Isaac Arteaga y Alfredo Brito, titulares indiscutibles de este equipo y que con calidad, entusiasmo y entrega en cada partido forjaron gran parte de la historia de triunfos del fútbol rápido varonil de UPAEP.

"Desde el Nido"



Por: Patricio Aguilar Delgado
8o CICOM.

¡Hola que tal! Bienvenidos al apasionante mundo del deporte. Pues bien... Inició el CONDDE estatal y, dicho y hecho, la desorganización total en la ceremonia de inauguración el viernes en el polideportivo "Ignacio Manuel Altamirano" de ciudad universitaria.

No quisieron olvidarse del año pasado... ahora sólo fueron 30 minutos de retraso y no 45; sí hubo banda de guerra pero los honores a la bandera y el Himno Nacional; hace un año fue a capela pero ahora, tal vez por tratar de evitar problemas, no hubo juramento deportivo, ni de jueces.

Las palabras dirigidas a los competidores fueron leídas por Ignacio Schiaffini, coordinador de eventos universitarios del Instituto Poblano del Deporte y la Juventud (cuentan las malas lenguas que esperaban a Salomón Jauli, director del IPDyJ, quien no llegó). El fuego deportivo fue encendido por Mari Sol Méndez, destacada deportista poblana, campeona nacional de 21 km.

Inmediatamente después de la ceremonia protocolaria, vino una especie de baile sobre la duela, con zapatos de suela dura... ¿no se lastima la duela?; luego vino una demostración de Karate y lucha.

Por cierto, en el desfile representativo, faltaron las delegaciones de la UDLA y de la Ibero, ¿no les importa este torneo?.

La actividad formal inició el sábado, con victorias en basquetbol varonil y femenil de UPAEP sobre el Tec. de Teziutlán y en voleyball varonil y femenil ante la normal del estado y el Tec. de Puebla. Hoy hay voli varonil a las 13:00 horas en el Alpha 2 ante la Ibero.

Suerte upaeos y a obtener victorias, objetivo primordial de toda competencia; el CONDDE es un torneo largo y muy importante... hay que ganarlo, igual que hicieron los muchachos de fútbol rápido en CONADEIP.

Cambiando un poco de tema, surgen dos aspectos; un tip y una pregunta: 1. El tip, la medicina deportiva universitaria será muy importante para la próxima dirección del deporte municipal. 2. La pregunta, ¿qué hay del equipo de fútbol americano de UPAEP?, ¿se quedó en el olvido?.

Hasta la próxima.



Gustavo Ramírez y Ramón Herrera, integrantes del cuadro ideal del Campeonato Nacional como mejor defensa y mejor delantero.

FESTEJO DE LOS CAMPEONES

En la cancha del CIU este jueves 15 de febrero a las 12:00 horas. Habrá transporte y Chalupas